



LÓPEZ OBRADOR RINDE SU ÚLTIMO INFORME

Pasa estafeta de la transformación

CON CLAUDIA SHEINBAUM se reducirá aún más la brecha de desigualdad, afirma el Presidente; pone a consulta de la ciudadanía la elección de juzgadores en las urnas

ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR 6^{TO} INFORME
DE GOBIERNO

POR ISABEL GONZÁLEZ

En su último Informe de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que deja el cargo con la conciencia tranquila y muy contento, ya que está seguro que Claudia Sheinbaum, próxima mandataria, le dará continuidad al proceso de transformación en el país y contribuirá a reducir, aún más, la brecha de desigualdad generada por los gobiernos neoliberales.

Durante su mensaje, de más de dos horas de duración, el Presidente consultó el sentir de la ciudadanía respecto a la elección de jueces, magistrados y ministros por la vía del voto popular, uno de los ejes de la reforma al Poder Judicial, que ayer abrió su proceso legislativo en el Congreso.

Desde el Zócalo capitalino, frente a miles de personas que acudieron a escuchar su mensaje y que gritaron consignas contra la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el primer mandatario preguntó si querían que el Presidente o los legisladores designaran a los juzgadores federales o si preferían que éstos fueran electos en las urnas, planteamiento que los asistentes a la Plaza de la Constitución respaldaron.

"Bueno, esto ayuda a entender cuál es el sentimiento del pueblo... y también para que lo internalicen nuestros vecinos, amigos y vecinos de Estados Unidos", expresó.

Asimismo, enumeró los logros de su administración, entre los que destacó el combate a la inseguridad y la baja en delitos como homicidios dolosos, pues "ya no existe un narcoestado" como lo hubo en tiempos del gobierno de Felipe Calderón; un sistema de

salud "mejor que el de Dinamarca", y un aumento histórico en el salario mínimo, entre otros rubros.

PRIMERA | PÁGINA 4

"Aun con lo mucho que se ha logrado, todavía es notorio el atraso que padecemos por el largo y tormentoso periodo en que el gobierno estuvo en manos de oligarcas insensibles que nunca se preocuparon por el pueblo."

"No hemos querido transar para que nos aprueben todo; al contrario, hemos denunciado con hechos los actos de corrupción que predominan en el Poder Judicial."

ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



LÓPEZ OBRADOR RINDE SU ÚLTIMO INFORME Y CEDE EL RELEVO A SHEINBAUM

“NO QUISIMOS TRANSAR; MEJOR, REFORMA JUDICIAL”

DURANTE SU MENSAJE EN EL ZÓCALO, EL PRESIDENTE REALIZÓ UNA CONSULTA a mano alzada sobre la elección de jueces, que fue apoyada por la mayoría; luego, mandó un mensaje a EU: “Para que lo internalicen”

POR ISABEL GONZÁLEZ
iga@gimm.com.mx

El mensaje del presidente Andrés Manuel López Obrador con motivo de su Sexto Informe de Gobierno estuvo marcado por la reforma al Poder Judicial.

Casi a la mitad de su discurso en el Zócalo, que duró más de dos horas, realizó una consulta a mano alzada sobre la elección de jueces, magistrados y ministros, justo cuando hablaba sobre corrupción e impunidad.

“(En mi gobierno) no nos hubiese costado nada seguir con la tradición de siglos, de que se sumaran como apéndice los otros dos Poderes, porque durante mucho tiempo de política autoritaria el Poder de los Poderes era el Ejecutivo”, señaló para después afirmar que ha actuado de manera respetuosa.

“No hemos querido transar para que nos aprueben todo; al contrario, hemos denunciado con hechos los actos de corrupción e influentismo que predominan en el Poder Judicial”, señaló para justificar su iniciativa, que ayer tuvo una primera lectura tras la apertura del Congreso de la Unión.

Luego, preguntó a los asistentes: “¿Ustedes qué prefieren, que a los ministros

los elija el Presidente y los senadores o que los elija el pueblo?”. La mayoría levantó la mano en la segunda opción, entre gritos de “Fuera Piña, fuera Piña” en alusión a la ministra presidenta de la Corte.

Con el resultado a favor, López Obrador mandó un mensaje ante las críticas que el embajador Ken Salazar hizo a la reforma judicial. “Para que lo internalicen nuestros vecinos, amigos y vecinos de Estados Unidos, lo digo con todo respeto, que no olviden que la democracia en América, en Estados Unidos, comenzó

eligiendo a los jueces”, agregó.

OTRA CRÍTICA

En el balance de resultados en seguridad, destacó que en el país ya no existe un narcoestado y que la percepción ciudadana sobre la inseguridad mejoró. Además, se incrementó el uso del trabajo de inteligencia por parte de los cuerpos de seguridad y, en consecuencia, disminuyó el índice de letalidad.

Al abordar el combate a las drogas, aseveró que el consumo en México es bajo a diferencia de Estados Unidos,

donde al año mueren 100 mil personas por sobredosis. Aprovechó para volver a criticar al gobierno de ese país al considerar que ni lucha contra el consumo de drogas ni atiende las causas de ese problema.

“¿Se va a resolver el problema sólo deteniendo a capos del narcotráfico? ¿Se va a resolver el problema desapareciendo el fentanilo?”, cuestionó.

LA VERDAD, PENDIENTE

A unos días de que se cumplan diez años de la noche de Iguala, reconoció que

sigue pendiente resolver la desaparición de los 43 normalistas.

“Avanzamos en la investigación para encontrar a los jóvenes de Ayotzínapa. Esa es una asignatura pendiente, pero todavía no terminé mi mandato como Presidente y vamos a seguirlos buscando a los jóvenes”, expresó.

Como en otras ocasiones, reconoció el papel de las Fuerzas Armadas para llevar a cabo las obras insignia de su administración.

MEJOR QUE DINAMARCA

Al recordar que el IMSS-Bienestar ya es una realidad en 23 estados, el titular del Ejecutivo afirmó que este sistema de salud universal supera a cualquier otro.

“Este sistema de salud pública ya es el más eficaz en el mundo. Dije que iba a ser el mejor, que iba a ser como en Dinamarca; no, no es como en Dinamarca, es mejor que en Dinamarca”, sostuvo entre aplausos de sus seguidores que, aunque sentados, soporaron el sol durante todo el mensaje.

CONTENTO, PASA LA ESTAFETA

En la parte final de su discurso, el político tabasqueño aseguró que se va contento y con la conciencia tranquila, ya que con Claudia Sheinbaum se reducirá aún más la brecha de desigualdad que duran-



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



te 36 años generaron "los gobiernos neoliberales".

La Presidenta electa, quien asistió como invitada de honor, fue arropada con porras y gritos de "¡Presidenta, Presidenta!" al menos en tres ocasiones. El titular del Ejecutivo federal se refirió a ella como "una mujer extraordinaria y preparada".

López Obrador llamó a los simpatizantes de su movimiento a seguir luchando para fortalecer lo alcanzado.

"Aun con lo mucho que se ha logrado, todavía es notorio el atraso que padecemos por el largo y tormentoso periodo en que el gobierno estuvo en manos de oligarcas insensibles, que nunca se preocuparon por el bienestar del pueblo y sólo se dedicaron a saquear e impedir el progreso con justicia de quienes nacimos, vivimos en este paraíso llamado México", señaló.



No hemos querido transar para que nos aprueben todo; al contrario, hemos denunciado con hechos los actos de corrupción e influentismo que predominan en el Poder Judicial."

"¿Se va a resolver el problema (del consumo de drogas en Estados Unidos) sólo deteniendo a capos del narcotráfico?, ¿se va a resolver el problema desapareciendo el fentanilo?"

"(El IMSS-Bienestar) ya es el más eficaz en el mundo. Dije que iba a ser el mejor, que iba a ser como en Dinamarca; no, no va a ser como en Dinamarca, es mejor que en Dinamarca."

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR**

**6TO INFORME
DE GOBIERNO**

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2024 : EXCELSIOR



Pese a la pandemia, el crecimiento económico promedio es de 1% anual en el sexenio, aseguró.



Presumió que durante su gobierno, cada mes han salido de la pobreza 100 mil mexicanos.



México, dijo, se ubicó como el segundo país en todo el mundo con el menor nivel de desempleo.



Las reservas del Banco de México son de 224 mil millones de dólares, 30% más respecto a 2018.



En Sinaloa, Nayarit y en los pueblos yaquis de Sonora se construyeron distintos distritos de riego.



También se regularizaron dos millones 495 mil vehículos extranjeros en beneficio de las familias más pobres.